

21. Sportwissenschaftlicher Hochschultag der **V** an der Universität Konstanz vom 25. – 27.09.2013

















Konstanz

Lage

- Dreiländereck Deutschland, Schweiz und Österreich
- Von der Universität 5 km in die Schweiz
- direkt am Bodensee, Deutschlands größtem See

Erreichbarkeit

- Vom internationalen Flughafen Zürich gehen halbstündig Züge nach Konstanz (1:06h Fahrzeit)
- 75 km nach Zürich
- 180 km nach Stuttgart
- 220 km nach München
- 230 km nach Innsbruck

Infrastruktur

- über 60 Hotels
- Jugendherberge









Die Universität Konstanz

- gegründet 1966
- 2007 erfolgreich bei der Exzellenzinitiative von Bund und Länder
- 9.528 Studierende aus insgesamt 92 Ländern in über 100 Studiengängen*
- 1.110 Akademische MitarbeiterInnen*
- 3 Sektionen, 13 Fachbereiche
 - Mathematisch- Naturwissenschaftliche Sektion
 - Mathematik und Statistik
 - Informatik und Informationswissenschaft
 - Physik
 - Chemie
 - Biologie
 - Psychologie
 - Geisteswissenschaftliche Sektion
 - Philosophie
 - Geschichte & Soziologie
 - Sportwissenschaft
 - Literaturwissenschaft
 - Sprachwissenschaft
 - Rechts-, Wirtschafts- und Verwaltungswissenschaftliche Sektion
 - Rechtswissenschaft
 - Wirtschaftswissenschaften
 - Politik- und Verwaltungswissenschaft
- 24 Stundenbibliothek
- professionelles Veranstaltungsmanagement







Räumlichkeiten der Universität

- Audimax (750 Personen)
- Hörsäle, z.B.:
 - A 701 (190 Personen)
 - A 702 (90 Personen)
 - A 703 (130 Personen)
 - A 704 (95 Personen)
 - R 711 (240 Personen)
 - R 712 (240 Personen)
 - R 513 (170 Personen)
 - R 611 (170 Personen)
- weitere 91 Seminarräume und Hörsäle von 12 150 Personen
- Sporthalle (teilbar)
- Uni-Fitnesszentrum
- Kletterturm
- Hochseilgarten
- Vollständige Außensportanlage
- Wassersportgelände













Fachgruppe Sportwissenschaft

Drei Professuren

- Prof. Dr. Alexander Woll
- Prof. Dr. Markus Gruber
- NN

Zwölf akademische MitarbeiterInnen

- apl. Prof. Dr. Manfred Vieten
- Dr. Julia Everke
- Dr. Wolfgang Fritsch
- Dr. Karla Graf
- Dr. Gernot Hering
- Dr. Darko Jekauc
- Dr. Dietmar Lüchtenberg
- Dr. Filip Mess
- Dr. Nadine Mewes
- Dr. Christina Niermann
- Dr. Christiana Rosenberg-Ahlhaus
- Dr. Hagen Wäsche









Titel und Themenschwerpunkt

Titel

Sportwissenschaft grenzenlos?!

Grenzüberschreitungen des Sport sind in vielen Bereichen denkbar

- Leistungsgrenzen
- Alters- und Geschlechtergrenzen
- Internationalität
- Ethisch-moralische Grenzen
- etc.

- Interdisziplinarität
- Kulturelle, sprachliche Grenzen
- Soziale Grenzen
- Geografische Grenzen

Kooperationen

Schweiz

- Sportwissenschaftliche Gesellschaft der Schweiz
- Kontakt über Prof. Dr. Bernhard Marti (Präsident)

Österreich

- Österreichische Sportwissenschaftliche Gesellschaft
- Kontakt über Prof. Dr. Susanne Ring (Vorsitzende)









Organisationskomitee

Wissenschaftliche Leitung

- Prof. Dr. Alexander Woll, Sportwissenschaft, Universität Konstanz
- Dr. Filip Mess, Sportwissenschaft, Universität Konstanz

Programmkomitee

Vertreter der/des

- Deutschen Vereinigung für Sportwissenschaft (dvs)
- Bundesinstitut s für Sportwissenschaft (BISp)
- Österreichischen Sportwissenschaftlichen Gesellschaft (ÖSG)
- Sportwissenschaftlichen Gesellschaft der Schweiz (SGS)
- Universität Konstanz
- Etc.

Organisatorische Leitung

• Matthias Schlag, Veranstaltungsmanagement, Universität Konstanz













Rahmenprogramm

- get-together
 - Konstanzer Konzil (bis zu 800 Personen)
 - Schiffs-Charter (bis zu 750 Personen)
- Speakers Dinner
 - Insel Mainau (bis zu 300 Personen)
- Stadtführung
- Schiffsausflug
- Weinprobe
- Insel Mainau
- Insel Reichenau (UNESCO-Weltkulturerbe)
- Kanutouren
- Hochseilgarten
- etc.













Konstanz ist ein idealer Austragungsort, weil ...

- .. die geographische Lage ausgezeichnet ist um die deutschsprachige, europäische Sportwissenschaft zusammenzubringen
- ... durch die Nähe zum internationalen Flughafen Zürich eine problemlose Anreise möglich ist
- ... die Lage der Universität direkt am Bodensee eine ausgezeichnete Ausgangslage ist für alle sportpraktischen Belange
- ... die Universität Konstanz ihre Dynamik und Innovation in der Exzellenzinitiative von Bund und Länder bewiesen hat
- ... die Organisation und Durchführung durch professionelles Veranstaltungsmanagement an der Universität Konstanz gegeben ist







